
6/6 朝礼で松本っ子に伝えたこと… そして美化委員会さんより
５月の朝礼で、「体育館への出入りの仕方」について、「きまりがあるのなら

守ろう。６月の朝礼では、自分で考えて行動するのだよ。」と伝えました。そして

一ヶ月後、朝礼の日はやってきました。私は体育館ステージからドキドキして様子を見てい

ましたが、「きまりを守ろう。そして、自分から気づいて行動するぞ。」という松本っ子の

姿がそこにありました。これは学校生活の、ほんの小さなことです。でも、最初の一歩から

しか二歩目は生まれない。この一歩を「自分たちの課題は自分たちで気づいて考えて決め、

行動する松本っ子」につなげたいです。私は、子どもたちを大いにほめました。そして、こ

の日歌った校歌は、私が４月から聞いた中で、一番大きな声で歌っていた子どもたちです。

１つできたことが２つ目につながるのだと強く感じました。子どもって、素晴らしい！中で

も一年生が素晴らしく、これも大いにほめました。

そして、子どもたちの前で、先生方にお願いをしました。「子どもに『自分たちで気づい

て考えて行動すること』をたくさん経験させましょう。そのために、『これは子どもたちで

気づいて行動できる！』と思うことは、子どもが気づく前に大人が先に注意してしまわない

で、待つことをやってみましょう。子どもに気づかせたいです。子どもの『気づく力』を信

じ、育てたいです。」と。子どもの力を伸ばすため、我々教職員もどう行動するかが問われ

ています。

ここで「言葉での伝え方」について話をしました。「今、校長先生はここにいる先生たち

にお願いをしましたね。もし『もう、ちゃんとやってくれないと困るよ！しっかりしてよ！』

という伝え方だったら、先生たちはどう思っただろうか…。」と子どもたちに尋ねたのです。

すると、「いやだと思う。」「きっと、やる気にならないと思う。」との言葉が次々に返って

きました。そうなのです。つまりは『伝え方』次第なのですね。特に、自分が困っているこ

とやお願いしたいことを相手に伝える時、その伝える言葉や伝え方次第で、相手の行動は大

きく変わるのです。「困っていることを伝えずに我慢する必要はない。でも、言葉や伝え方

を考えて伝えることが、自分にとっての『②相手を大切にして関わっていく力』を育てるこ

とになるのだ」ということを子どもたちに強く強く伝えたくて、６月の話としました。

後半は、美化委員会さんからの「５月の生活目標『きれいな学校にしよう』のふり返り」

がありました。まず、６年生美化委員の M さんと A さんから、クラスで頑張ったことの発
表があった後、各学年の代表児童からふり返りの発表がありました。全校児童の前でしっか

りと発表していた姿に、大きな拍手が送られていました。美化委員さんは「きれいな学校に

するために、これからも全校のみんなで頑張っていきましょう！」としめくくりました。

これからも、いろいろな委員会からの発信を待っていますよ！

5/22 ３年生「松本地区のお話を聞く会」 下條館長さんをお招きして

5/31 ３年生町たんけん
３年生は、総合的な学習の時間に「町のじまんを見つけよう！」というテーマで

活動を始めました。そこで、松本公民館の下條英子館長をお迎えし、松本地区の昔

えがお！松本だより
自ら、そして仲間と、

未来をたくましく生きる力を身につける子

福井市松本小学校 学校だより

令和６年６月１０日 第４号

TEL 22-8813 FAX 22-8892
Mail matsu-e@fukui-city.ed.jp



の様子を中心にお話をうかがいました。農業試験場のこと(1948年に起

こった福井大震災でも稲はたおれず無事であったこと)や、加賀口御門

のこと(江戸時代、北の守りを固めた門であること、見えないようにし

て攻めにくくするために松をたくさん植えたこと、これが「松本」の由

来とも言われていること)など、貴重なお話をお

聞きすることができました。

また、町たんけんに出かけました。簸川神社、

加賀口御門あと、松本荒町一里塚あとなど当時を

しのぶ場所を直接訪れました。今後の学習に生かしていきたいですね。

5/23、24 第1回小中合同あいさつ運動が行われました！
松本小を卒業した先輩たちが小学校に来校し、松本っ子

と一緒に朝のあいさつ運動に取り組んでくれました。中学

生の明るいあいさつをお手本に、小学生も笑顔で返す場面

がいたるところで見られました。松本小の生活委員さんが

作ってくれたポスターには「笑顔で」「元気よく」「ハキハ

キと」「目を見て」(下の写真)と書かれてありました。こ

れからも、松本っ子のあいさつの目標ですね。

今ちょうど、企画委員会さんの取り組み「あいさつめいろ」が行われています。「自分か

らあいさつする」「目を見てあいさつする」「地域の人にあいさつする」などのミッション

がありますね。そう言えば、私にあいさつをしてくれる松本っ子が増えたのは、このミッシ

ョンのおかげなのかも知れません。この取り組みがきっかけとなり、終わった後も松本っ子

からの元気なあいさつが、登下校中に、学校生活中に広がっていきますように！

＜ と ち の き ラ ン ド の 花 壇 が 、 夏 の 花 々 で 美 し く い ろ ど ら れ ま し た ！ ＞

６ 月 ８ 日 (土 )に 、 PTA 中 庭 委 員 会 さ ん が 、 と ち の き ラ
ン ド の 花 壇 に き れ い な 花 を 植 え て く だ さ い ま し た 。 朝 の

８ 時 半 よ り ス タ ー ト 、 花 壇 は み る み る

う ち に マ リ ー ゴ ー ル ド な ど の お 花 で 彩

ら れ ま し た 。 お 父 さ ん お 母 さ ん 方 と 「 心

が 癒 や さ れ ま す ね 」 と い う お 話 が で き

た り 、 一 緒 に 手 伝 っ て く れ た 子 ど も た

ち の 姿 に 感 動 し た り と 、 と も に い い 汗

を 流す こ とが でき まし た。

H 委 員 長 さ ん を は じ め と す る 中 庭 委 員

会 の 皆 さ ん 、 執 行 部 の 皆 さ ん 、 本 当 に あ

り がと う ござ いま した 。


